

東電内部や自邸との情報伝達の混亂については、所長だった吉田昌郎も政府事故調の聴取に「現場から遙かに離れている本店と認識の差が歴然としてきてしまった。一番遠いのは官邸です」と振り返っている。

第一原発事故を受けて原子力規制行政は抜本的に見直され、事故の翌年、原子力規制委員会が発足した。

電力会社に過酷事故対策が義務付けられるために、それを見直すへきかどい議論をやつて事ないんですよ」

故対応を指揮する役割を明確化する班目には、規制組織と電力会社のコミュニケーション不全はすでに始まっています。同様の事まで防災体制を見直された。

「透明性を意識するあまり、規制委が電力会社のトットと腹を割って話せていない。事故が起きた時、おんぶから学ぶべきことはたくさんあります」と述べています。

は起きないと言えるのか。

「透明性を意識するあまり、規制が起きても、もう情報伝達に問題ない」として、第一原発と同様の事態が起きても、もしも第一原発で始まっているように映る。

は事故発生直後から問題を抱えいた。第一原発から約5キロのオフショアセンタに設けた現地対策本部は機能せず、正確な情報共有が進まない。業を煮やした菅は事故発生日に現地観察に踏み切り、現場に乱をもたらしたと批判された。

その後も、1号機原子炉建屋の素爆発の情報は官邸になかなか届かず、海水注入をめぐって官邸に詰っていた東電幹部が中断を現場に迫るなど、コミュニケーション不足を繰り返す原子力規制委員会を訪ね、田中俊一委員長(右端)や規制委員会議長(奥)と会談

規制委と電力会社



今も殘る疑心暗鬼

明していく。政府と東電の情報報伝達
取り込んだ裏例の対応の背景をこう説
聴取に、自らが民間企業の本社に乗
音は政府事故調査・検証委員会の
かなかつた「どうしても意疎通がうまくい
ろ」と叱責した。
大勢の社員を前に「命だけで対応し
人は東電本店に乗り込み、経営陣や
撤退するふと考えた当時の首相、菅直
は、致命的なコミュニケーション不
全に陥っていた。全員が原発から
故収束に当たるはずの政府と東電
機を迎えていたその時、連携して事
力福島第一原発で2号機が最大の危